

De plus nous trouvons l'école hellénique, qui a trois professeurs et 96 élèves, et trois autres écoles de ce genre dans les autres villages, où 7 professeurs donnent des leçons. Le nombre total des élèves des trois écoles est de 173 et celui de toutes les écoles réunies, de 350.

VI. GYMNASÉ DE MITYLÈNE.

Ce gymnase a débuté en 1840: il s'est perfectionné graduellement, et n'est devenu complet qu'en 1861, lorsque M. Lailios, lettré distingué et érudit, en accepta la direction, qu'il exerce encore aujourd'hui avec succès. Il y emploie le même système pédagogique et le même programme qu'en Grèce: 7 professeurs y enseignent, et le nombre des élèves est de 170.

Il y a une bibliothèque qui renferme 8,000 volumes.

VII. GYMNASÉ DE SALONIQUE.

Salonique, comme nous l'avons vu dans la première partie¹, entretenait une école hellénique qui fut fermée pour quelque temps. Après 1821 elle fut de nouveau ouverte et prospéra sous la direction de M. Emmanuel Photiadis, homme instruit qui, malheureusement, fut enlevé par une mort prématurée. Après lui, d'autres professeurs érudits ont dirigé l'école et y ont enseigné successivement. Elle fut constituée en gymnase en 1870, mais l'Université nationale ne la reconnut officiellement comme tel qu'en 1873. Aujourd'hui, elle est dirigée par M. A. Démétriadis, assisté de 10 professeurs; elle est composée d'un gymnase et d'une école hellénique. Cette année-ci, 120 élèves fréquentent le gymnase, et 173

1. p. 74.

